

10. Frühjahrsschule zu Gast in Hannover

Unter dem Motto „*Theoretisch alles klar?!*“ eröffnete Prof. Dr. Dirk Krüger die mittlerweile 10. Frühjahrsschule der Fachgruppe Biologiedidaktik im VBiO. Vom 29. Februar bis 02. März 2008 diskutierten 69 NachwuchswissenschaftlerInnen ihre Forschungsansätze und -ergebnisse in der Jugendherberge Hannover.

Begrüßt wurden sie in Hannover von Prof. Dr. Klaus Hulek, dem Vizepräsidenten für Forschung der Leibniz Universität Hannover, der sich beeindruckt von der Fülle und der theoretischen Fundierung der angekündigten Beiträge zeigte, und Prof. Dr. Harald Gropengießer. Dieser führte in seinem Grußwort u.a. aus, aus welchen unterschiedlichen Perspektiven die Vermittlung von Biologie untersucht werden könne.

Es schlossen sich über drei Tage verteilt insgesamt 17 Vorträge und 23 Posterpräsentationen an, in denen die Doktorandinnen und Doktoranden ihre empirischen Untersuchungen vorstellten und diskutierten. Hierbei wurde eine große Bandbreite der biologiedidaktischen Forschungsprojekte deutlich, die von Untersuchungen zu Schülerkompetenzen oder Schülervorstellungen und deren Veränderungen bis zum Lernen an außerschulischen Lernorten reichte. Sowohl von Seiten der TeilnehmerInnen als auch von den OrganisatorInnen wurde besonders die intensive Beratung und Diskussion in Anschluss an die Postervorträge als sehr positiv wahrgenommen. Das Konzept, mit mehr als 5 Stunden einen wesentlichen Zeitanteil der Tagung für die Einzelberatung am Poster aufzuwenden, hat sich somit als sehr fruchtbar erwiesen.

In einer Abschlussrunde wurde nochmals deutlich, dass neben der Diskussion der Forschungsprojekte vor allem auch der Austausch unter den Nachwuchswissenschaftlern als Gewinn betrachtet wurde. Auf der Frühjahrsschule wurden mit Sabine Marsch (FU-Berlin) und ihren Vertretern Phillip Schmiemann (Universität Duisburg-Essen) und Arne Dittmer (Universität Hamburg) Sprecher für den wissenschaftlichen Nachwuchs in der Fachsektion Didaktik der Biologie im VBiO (FDdB) gewählt.

Der wissenschaftliche Austausch wurde begleitet durch einen Besuch des Wilhelm Busch Museums Hannover sowie einen kulinarisch-geselligen Abend in der Altstadt von Hannover.

Die Veranstalter, Kai Niebert und Juniorprofessorin Tanja Riemeier, bedanken sich für die finanzielle Unterstützung der Tagung durch die FDdB sowie den Freundeskreis der Leibniz Universität Hannover.